

学校だより



いちよう



令和5年10月3日 第6号  
江戸川区立南小岩小学校  
校長 吉田友信

# 1年間の折り返しで児童の成長を確かめる

校長 吉田 友信

本年度1年間の教育活動をマラソンに例えますと、折り返し地点にあたる9月30日に「運動発表会」を開催し、振替休業日明けの本日10月3日からレース後半が始まる所です。

本年度は学校改築Ⅱ期工事に伴い、昨年度に引き続き、南小岩第二小学校の校庭をお借りしての開催となりました。改めて皆様からのご理解とご協力に深く感謝を申し上げます。

本番直前の9月27日(水)には、南小岩第二小学校の校庭で競技・演技の場所の確認と練習の機会をいただきました。最初に第3・4年生と一緒に移動しました。続いて6年生は1年生と、5年生は2年生と手をつないで交通安全に気を付けて移動することができました。低学年児童は高学年の優しさにあこがれをもち、高学年児童は低学年を守る役割を感じるひと時になったと思います。本校では、高学年児童を低学年にとって、あこがれのモデル像にすることを目指してきました。高学年児童は、この半年間でそのような期待に見事に応え、順調な成長を遂げてきました。

短距離走やリレー、応援合戦においても、児童の成長を見ることができました。ここでは各学年の演技を通して表れた学年の成長を児童に分かりやすく「かっこよい」という表現で、閉会式の「学校長の話」の中で講評として話しました。

## 「『運動発表会』表現種目の演技に表れた各学年の成長」

- 【1年】初めての運動発表会で楽しく元気な「みんなが主役のダンス」がかっこよかった。
- 【2年】「スーパーマリオ」の雰囲気やスピードに合わせ笑顔のダンスがかっこよかった。
- 【3年】「ココロオドル」ユーモラスな動きと班ごとに工夫したダンスがかっこよかった。
- 【4年】速いリズムでも、みんなで考え、そろえた「アイドルダンス」がかっこよかった。
- 【5年】腰を低くした力強い踊りと掛け声がそろった「南小ソーラン」がかっこよかった。
- 【6年】汚れても痛くても怖くても「一心」に団結して演技する組体操がかっこよかった。

学校でも家庭でも、毎日見ているとなかなか気付かない児童の成長の姿ですが、以上のように4月当初の頃の児童をしばらく想い起こしてから現在の児童の姿と比較してみると、この半年間で児童が驚くほど成長していることに気付くことがあるのではないのでしょうか。

また、本日から始まった令和5年度後半の教育活動においても、教職員一同が結束を固くして組織全体で児童一人一人の成長を一つでも多く促して参りたいと考えております。今後も前半と同様、保護者や地域の皆様からのご理解とご協力をよろしくお願い申し上げます。

朝活動		学校行事等		朝活動		学校行事等	
1	日	都民の日		17	火	壮行会	6年生体育大会壮行会
2	月	運動会振替休業日		18	水	朝読書	体育大会(6年)
3	火	朝読書	委員会⑥(卒アル写真撮影) 早寝早起き朝ごはん月間始	19	木	朝ストレッチ	落語出前授業(4)3・4h
4	水	朝読書	午前授業(みつばち5h研究授業)	20	金	読み聞かせ	補習教室
5	木	朝読書	生活科見学(1・2)	21	土		
6	金	朝ストレッチ		22	日		
7	土			23	月	全校朝会	
8	日			24	火	朝読書	
9	月		スポーツの日	25	水	児童集会	
10	火	朝読書	たてわり班活動 あいさつ週間始 クラブ⑥(卒アル写真撮影)	26	木	朝読書	
11	水	朝読書	午前授業(みつばち5h研究授業)	27	金	朝ストレッチ	日光前健診(6年) 補習 読書旬間終
12	木	朝読書	社会科見学(4)	28	土		
13	金	朝ストレッチ	避難訓練 補習教室	29	日		
14	土	朝読書	土曜授業③ あいさつ週間終	30	月	全校朝会	日光移動教室(6)始
15	日			31	火	朝読書	安全指導・安全点検 日光移動教室 早寝早起き朝ごはん月間終
16	月	全校朝会	読書旬間始				

# 令和5年度 南小岩小学校 運動発表会

## みつばち

原 敏雄

発表会では、各学年の練習に入り、演技を積み重ねてきました。回数を重ねるごとに徐々に慣れて、子供たち同士の関わりが少しずつ見られるようになりました。

本番では、練習の成果がよく表れ、どの学年も喜んで表現することができました。子供たちにとっては、とても心に残る思い出となりました。



## 1年生

新田 桃子

「みんなが主役のダンスホール」は、1年生のお気に入りの曲でした。最初からやる気満々で、すぐに振り付けを覚えしました。次に、隊形移動という初めての共同作業に挑戦しました。隣に誰がいるか確認しながら、皆で楽しく元気いっぱい踊ることができました。



## 2年生

浦浪 麻佑子

元気いっぱいの2年生にぴったりのマリオダンス。曲の速さや隊形が変わるので難しかったですが、毎回の練習を笑顔で楽しんで取り組んでいて団結力が増しました。自分たちで考えたダンスの部分も個性たっぷりです。学年のカラーがよく出ていました。



## 3年生

大槻 一勝

学年で集まったときに「お祭りのように楽しく盛り上げよう」と練習をスタートしました。自分たちで考えた部分は、それぞれのカラーが出ておりとてもよくできていました。当日も3年生らしさが出た踊りを見せることができました。



## 4年生

野口 伸子

全ての振り付けをグループに分かれて考え、でき上がった踊りをつなぎ合わせてダンスを完成させました。エンディングで退場するときの動きも、自分たちで工夫しました。達成感に満ちた顔が印象的でした。



## 5年生

森 祥

はじめからやる気にあふれており、どうすればよりよくできるか考え、お互いに教え合う姿が見られました。ニシン漁を盛り上げるという背景を想像しながら、踊ることができました。

校庭に響き渡る大きなかけ声が5年生らしいと感じました。この経験を今度に生かしてほしいと思います。



## 6年生

照沼 純

夏休み明けからすぐに組体操の練習が始まり、毎回充実した練習をすることができました。肩車やサボテンなどの2人技を成功させるために、様々なペアの組み合わせを試しました。技ができたときには、みんなで拍手をして喜びを分かち合いました。一つ一つの技や隊形移動で声を掛け合い、ミスはみんなでカバーしました。技が決まらずに涙する子がいるほど、本気で取り組んだ1か月間でした。「一心」の名の通り、みんなの心をつなげて組体操にチャレンジすることができたことは、大きな成長に繋がりと、そしてこの後ある学校行事にも繋がると感じました。誇らしい演技でした。

